

### Nota de actualidad

### منوعات إخبارية

*Persigue dar una idea de lo que se habla y escribe en el mundo árabe, de sus preocupaciones y visión de diversos temas de actualidad.*

#### Nasrallah: quien derrote a Daesh puede derrotar al ejército israelí

Según palabras de Hasan Nasrallah, secretario General del partido libanés “Hezbollah”, el ejército israelí es más débil que el Estado Islámico (Daesh). Añadió en una entrevista privada al canal de televisión libanés “al-Mayadeen”, que la fuerza, la cual calificó de “enemiga”, no es auténtica y es posible derrotarla tras desplomarse el dicho del “ejército invencible”, refiriéndose al ejército israelí.

Hizo hincapié en que Hezbollah podía haber vencido a Daesh en menos tiempo si el apoyo americano a esta organización (Daesh) no hubiera existido. Reiteró, comparando ambas fuerzas, que Daesh es más poderoso que el ejército israelí y destacó que el apoyo logístico y el suministro de armas por parte de Irán continuarán aunque los cazas israelíes alcancen sus posiciones en Siria.

En relación a la guerra en Siria, dijo Nasrallah que está en el séptimo año desde su inicio y que finalizará en uno o dos años como máximo.

Añadió que la decisión de

Trump de reconocer Jerusalén como capital de Israel supone el fin para el estado árabe y que entierra el proceso de paz entre palestinos e israelíes, algo que queda confirmado con la votación del partido Likud y la Knéset en relación a Jerusalén, y la complejidad de las negociaciones en relación a este asunto o en la cesión de cualquier parte del territorio palestino.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/03/hassan-nasrallah-says-isis-stronger-than-israeli-army>

\* Capitán de la Guardia Civil

## Fallece “Abu Talha, al-Almani” en Siria

Muere en un ataque aéreo en Siria el cantante de rap alemán que pasó a convertirse en un combatiente de Daesh, siendo conocido como “Abu Talha, el alemán”. Según los informes, se casó con la traductora de la Oficina de Investigación Federal americana (FBI), encargada de su espionaje.

Según el sitio web americano “Site”, que se encarga de hacer seguimiento a las páginas web de esta organización extremista, Denis Cuspert, conocido como Diso Dog, era uno de los combatientes extranjeros de Daesh más conocidos, pues ha aparecido en varios vídeos publicitarios de esta organización, en uno de ellos con una cabeza decapitada.

Cuspert, nacido en Alemania y de origen ghanés, falleció en un ataque aéreo en la ciudad de Granig, provincia de Deyr al-Zaour (noroeste de Siria), según traducción inglesa del sitio web americano “Site”, que ha recogido esta información del organismo “*al- Wafa al-I’lamiya*” (مؤسسة الوفاء الإعلامية) perteneciente a Daesh. Este organismo ha publicado ocho fotografías en Telegram, donde decía que “su cuerpo estaba ensangrentado”, según la web “Site”.



Ya en octubre de 2015, varias fuentes anunciaron su muerte, entre ellas el Ministerio de Defensa americano, que dijo que había fallecido en un ataque aéreo en Siria, aunque reconocieron posteriormente que había sobrevivido al ataque.

Según indican documentos judiciales americanos, la traductora federal, Daniela Green, que tenía un salvoconducto, se infiltró en Siria en junio de 2014 para contraer matrimonio con Kosbert, tras sentirse atraída por él. Fue detenida a su regreso a Estados Unidos, después de haber permanecido en Siria casi dos meses, y reconoció haber “hecho declaraciones falsas sobre terrorismo internacional”, siendo condenada posteriormente a dos años de prisión.

Cuspert era uno de los reclutas de Daesh más destacados. Según las autoridades americanas, amenazó al presidente americano Barak Obama y a los alemanes, e incitó a musulmanes extranjeros a llevar a cabo ataques inspirados por Daesh.

<http://www.aljadeed.tv/arabic/news/arab-world/190120181>

## Interpol descubre la llegada a Italia de 50 tunecinos relacionados con Daesh

Interpol ha distribuido una lista con los nombres de 50 combatientes de Daesh, los cuales se cree que han llegado a Italia cruzando el mar Mediterráneo a bordo de barcas, y advierte que busquen llegar a otros países europeos, según ha publicado el periódico británico *The Guardian*.

Se creen que estos combatientes han llegado a Sicilia entre los meses de julio-octubre 2017.

Según Interpol, cuatro de los combatientes que aparecen en la lista son conocidos por los órganos de seguridad europeos y ha señalado que uno de ellos cruzó la frontera Italia-Francia. Interpol ha indicado en un informe que “basándose en las informaciones disponibles, los ciudadanos tunecinos (haciendo referencia a la lista mencionada) tienen relación directa con Daesh y han llegado a Europa de forma ilegal a bordo de botes”.

A tenor de lo expuesto, los datos del Ministerio de Interior de Italia han mostrado que 5.500 migrantes tunecinos llegaron a Italia en 2017, de los cuales 2.190 fueron deportados”.

El portavoz de Interpol ha manifestado al periódico británico que la organización envía con carácter urgente alertas a las oficinas centrales nacionales con las informaciones acerca de los terroristas y criminales buscados.

<http://arabic.euronews.com/2018/02/01/interpol-50-islamic-state-jihadis-have-entered-italy-among-boat>



Foto Euronews arabic

### ¿Quién es el detenido extremista que tiene “atemorizadas” las cárceles francesas?

En las prisiones francesas hay cientos de “terroristas” y simpatizantes del ex líder de al-Qaeda, Osama bin Laden, uno de los cuales es reclamado por la justicia americana por planificar ataques terroristas y por tener relaciones con los involucrados en los atentados del 11 de septiembre de 2001.

El prisionero alemán *Christian Ganczarski*, está acusado de planificación del ataque a la sinagoga tunecina de Yerba (22 de abril de 2002), ataque que acabó con la vida de 21 personas. Este ex líder de al-Qaeda, de origen alemán, tiene “atemorizadas” a las cárceles francesas tras agredir a tres vigilantes en la prisión de Vendin le Vieil, cercana al distrito de Lens, usando una tijera y una vara de hierro.

Se esperaba que la justicia francesa entregara a *Ganczarski* a Estados Unidos, que desde hace años solicita su extradición, pero este ataque contra los vigilantes de la prisión aplazará la orden de entrega.

El “terrorista” alemán *Christian Ganczarski*, nacido en la ciudad polaca de Gleiwitz en 1966, se trasladó con su familia a la ciudad de Mülheim An Der Ruhr en 1976. En 1986, *Ganczarski* abrazó el Islam y, tras mantener estrechos contactos con varios fanáticos, se convirtió en alguien conocido por los servicios de inteligencia alemanes, debido a sus orientaciones extremistas. Apodado el “General Alemán” por parte de sus antiguos compañeros de al-Qaeda, ha sembrado el terror entre los 28.000 vigilantes que trabajan en las cárceles francesas (más de 130 instituciones penitenciarias), quienes se han declarado en huelga y han abierto un conflicto con el Ministerio pertinente, por lo que han calificado de “deterioro de las condiciones laborales” en las cárceles debido al incremento de prisioneros inculpados por causas de terrorismo y extremismo.

Según las estadísticas oficiales, el número de detenidos en las cárceles francesas, acusados por actos terroristas, alcanza aproximadamente las 500 personas, además de los aproximadamente 1.200

encarcelados relacionados con el extremismo. Se espera que la mayoría de ellos sean puestos en libertad próximamente.

A lo largo de los tres últimos años, los ataques armados en Francia han provocado 240 muertes, ataques perpetrados por ciudadanos franceses extremistas como *Sharif Kuashi*, uno de los hombres armados que atentó contra la revista satírica *Charlie Hebdo* (en enero de 2015), y su compañero *Ahmad Koulibaly*, el cual asesinó a cuatro personas en un centro comercial judío cuatro días después.



Las investigaciones de seguridad han demostrado que la mayoría de los autores de los atentados sufridos por Francia los tres últimos años se radicalizaron aún más durante su estancia en la cárcel.

Uno de los dos hermanos *Kuashi*, quienes llevaron a cabo el ataque armado contra la revista *Charlie Hebdo*, se encargaba de reclutar a combatientes para enviarlos a Siria e Irak. Fue condenado a tres años de prisión, de los cuales ha cumplido 18 meses, aunque sigue aferrado a su ideología extremista.

*Mahdi Numushi*, autor del ataque contra el museo judío en Bruselas que acabó con la vida de cuatro personas, también ha pasado una temporada en la cárcel.

*Muhammad Merah*, que fue abatido la primavera de 2012 en un enfrentamiento con la policía francesa, después de haber asesinado a siete personas (tres de ellos militares de Toulouse), estuvo también encarcelado.

Volviendo a *Ganczarski*, el “General Alemán”, se encargaba del mantenimiento y cifrado de las redes de comunicación de al-Qaeda y era el responsable de encuadrar a los recién llegados a la organización. Según algunos testigos, *Ganczarski* era la persona de confianza del líder de al-Qaeda Osama bin Laden. Tras la batalla de Tora Bora<sup>1</sup>, las fuerzas especiales americanas dieron con una lista que contenía los nombres de las milicias de al-Qaeda, entre los cuales se encontraba el “nombre de guerra” de *Ganczarski*, “*Abu Ahmad el alemán*”.

*Ganczarski*, antes de que recibiera una llamada de *Nizar Nawar* (involucrado en el ataque a una sinagoga en la isla tunecina de Yerba), no estaba bajo el punto de mira de la policía alemana por falta de pruebas palpables sobre su vinculación con al-Qaeda.

Los investigadores de la Oficina Federal de la Policía Criminal alemana han encontrado también un documento que contiene el número de teléfono del principal sospechoso de los ataques del 11-S, *Khaled el Sheikh Muhammad*.

El ex líder del al-Qaeda niega tener algo que ver con el 11-S.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/29/who-is-the-extremist-prisoner-who-terrorizes-french-prisons->

<sup>1</sup> Enfrentamiento armado en la localidad afgana del mismo nombre, dentro del marco de la Guerra de Afganistán. La localidad, antes de la batalla, estaba bajo dominio talibán y pasó a manos del Estado Islámico en un ataque relámpago que duró un día. También fue escenario de la batalla homónima, donde las ISAF intentaron abatir a Osama bin Laden durante la intervención militar a Afganistán en 2001 (tras los atentados del 11-S).

## ¿Cuántas ojivas nucleares posee Pyongyang?

Según estimaciones de expertos americanos, Corea del Norte posee 20 ojivas nucleares y material suficiente para fabricar decenas.

Estos pronósticos provienen del trabajo de dos investigadores, miembros de la Federación de científicos americanos en Washington, publicado por la revista “Bulletin of Atomic Scientists”.

Recoge este informe que, basándose en fuentes abiertas de las cuales tienen sus reservas, Corea del Norte habría producido material radiactivo para fabricar entre 30/60 ojivas nucleares, de las que ya tiene entre 10/20: “es posible que Corea del Norte posea ojivas nucleares para misiles de corto alcance, como los *Nodon*”.



Según los dos expertos no hay datos que puedan confirmar la capacidad de los misiles de Pyongyang de interferir nuevamente el espacio aéreo con éxito, siendo una cuestión necesaria para producir “ojivas que puedan ser lanzadas por misiles balísticos intercontinentales”.

Estos expertos tienen dudas de que Pyongyang posea tecnología que permita a los misiles balísticos regresar nuevamente al espacio tierra-aire después ser lanzados para acortar la distancia que debe atravesar para alcanzar su objetivo.

El líder de Corea del Norte anunció a finales del año pasado que ha completado su arsenal nuclear y que sus misiles son capaces de llegar a cualquier territorio de los Estados Unidos.

<http://www.aljazeera.tv/arabic/news/international/18012018>

## Ataque suicida de Daesh en Kabul

Un ataque suicida ha sacudido la capital afgana, Kabul. Según fuentes oficiales afganas ha provocado 20 víctimas entre muertos y heridos. Fuentes de seguridad informan que entre las víctimas se encuentran miembros de los cuerpos de seguridad que, en el momento del ataque, llevaban a cabo un operativo contra el narcotráfico, estupefacientes y bebidas alcohólicas en una zona cercana a la embajada americana.

El portavoz del Ministerio del Interior, Basir Muyahed, confirmó que se trata de un ataque suicida y que entre los fallecidos hay al menos cinco policías.

Algunas fuentes señalan que el suicida, que llevaba uniforme militar o policial, se introdujo entre un grupo de policías en el lugar donde se llevaba a cabo el operativo policial.



Este ataque, que ha sido reivindicado por Daesh, se produce días después de otro ataque suicida en esta capital afgana contra la agencia de noticias “la Voz de Afganistán” y contra un centro cultural chiita, donde acabaron con la vida de al menos 41 personas y herido a más de 80.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/04/twenty-at-least-killed-and-injured-in-kabul-attack>

## Doble explosión en Bagdad deja al menos 28 muertos y 100 heridos

Según el Ministerio de Sanidad iraquí, al menos 38 personas han muerto y 100 han resultado heridas en una doble explosión acaecida en la plaza al-Tayaran, en el centro de la capital iraquí de Bagdad.

El portavoz del Ministerio del Interior iraquí, Saad Maan, ha declarado que las investigaciones revelan que el ataque fue llevado a cabo por dos suicidas que hicieron explotar sus cinturones explosivos.

La plaza al-Tayaran es una zona comercial y un punto donde se reúnen diariamente trabajadores para buscar trabajo.

Bagdad anunció el mes pasado haber vencido al Estado Islámico, el cual tenía bajo su dominio aproximadamente un tercio del país, aunque continúan llevando a cabo acciones en diferentes zonas del país.

El Ministerio de Exteriores alemán ha condenado el ataque y ha transmitido sus condolencias a las familias de los fallecidos.

Se trata de uno de los ataques más sangrientos en Bagdad, desde la explosión de un camión que provocó al menos 324 muertos en el distrito comercial de al-Karrada en julio 2016, el cual fue a su vez el ataque más sangriento desde la “invasión americana” en 2003, en la que Sadam Huseyn fue abatido.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/15/twin-bomb-blasts-in-iraqi-capital>

## Daesh reivindica la explosión en la sede de la organización “Save the Children”

Daesh golpea nuevamente Afganistán, siendo su objetivo las instituciones de protección de la mujer y los niños. La explosión acaecida el pasado 24 de enero, en el exterior de la sede de la organización humanitaria internacional “Save the Children”, en la ciudad de Jalalabad, Afganistán, según ha mencionado un portavoz del gobierno, ha dejado al menos dos muertos y 11 personas heridas. Y como no, ha sido reivindicada por Daesh.



Foto: Euronews arabic

Su agencia de propaganda, “Amaq”, ha publicado que hubo tres personas involucradas, a las que denominó “mártires”, en el ataque contra las instituciones británica y sueca y organismos gubernamentales afganos, refiriéndose a la organización “el Comité sueco” para los asuntos

humanitarios y la Oficina afgana gubernamental para los asuntos de la mujer, cercana al lugar de los hechos.

El portavoz del gobernador de la provincia dijo que a las 09.10 horas (hora local; las 04.40 GMT) un suicida hizo explotar un coche fuera del complejo “Save the Children”, lo que dio paso a la entrada de un grupo armado al edificio. 11 personas fueron trasladadas al hospital, según el portavoz gubernamental.

Un testigo, que logró escapar saltando por una ventana, informó a *France Presse* que escuchó un ruido similar al producido por un coche bomba y que pudo ver a un hombre con un lanzacohetes RPG disparando a la entrada del edificio de la organización internacional con el fin de acceder al interior.

Este ataque tiene lugar cuatro días después de un ataque similar al hotel Intercontinental en la capital afgana, Kabul, que provocó al menos 22 muertes (14 eran ciudadanos extranjeros).

La ciudad de Jalalabad, capital de la provincia de Nangarhar (frontera con Pakistán), es considerada el refugio de miembros talibanes y miembros de Daesh y es la base de ambas organizaciones en Afganistán.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/24/blast-targets-humanitarian-ngo-in-afghanistan>

## Doble atentado en Libia

Nuevamente Benghazi fue escenario de ataques sangrientos. El martes 23 de enero, dos coches bomba explotaban mientras los fieles abandonaban la mezquita Bayat al-Radwan, en el barrio residencial al-Salmuniya, inmediatamente después del rezo, causando al menos 33 muertes y más de 70 heridos. Entre los heridos se encuentra el director de Contraespionaje del Cuerpo de Inteligencia libio, según informaciones de funcionarios libios. Otras fuentes han confirmado el fallecimiento de uno de los jefes de Seguridad vinculado al Khalifa Hafter.



Foto: Euronews arabic

Según los responsables del hospital al-Jala (Benghazi), es probable que el número de fallecidos aumente debido a las heridas de gravedad que sufren algunas de las víctimas del doble atentado.

Benghazi ha sido escenario de enfrentamientos violentos entre las fuerzas partidarias del general Hafter y los fanáticos del autodenominado Estado Islámico y Al-Qaeda en el Magreb Islámico. Las fuerzas de Hafter lograron recuperar la ciudad el pasado mes de julio.

UNSMILLibya ha condenado el ataque a través de un Tweet, donde dice que los ataques contra civiles, ya sean ataques directos o indiscriminados, están prohibidos en virtud del Derecho Humanitario Internacional y son considerados como “crímenes de guerra”.

El doble atentado se produce en un momento de gran inseguridad en el país, desde la caída del régimen de Muammar al-Qaddafi en junio de 2011, teniendo además que afrontar divisiones políticas entre las diferentes corrientes.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/24/twin-car-bombs-kill-more-than-30-in-libya-s-benghazi-officials>

## El Pentágono concede ayuda financiera a Marruecos y Túnez para la lucha contra el terrorismo

El Ministerio de Defensa americano concederá ayuda financiera, valorada en millones de dólares, a sus aliados en el Oriente Medio (entre ellos Marruecos, Túnez, Jordania, Líbano) a través de uno de sus organismos (fondo de entrenamiento y equipamiento), para la lucha contra el terrorismo, en un momento en el que combatientes de Daesh en Siria e Irak están regresando a sus países de origen, como es el caso de Túnez y Marruecos, según informa el sitio web “Monitor”.

Según esta web, Túnez recibirá una ayuda del fondo de entrenamiento y equipamiento del Pentágono, la cual incluye helicópteros y escudos de defensa por un valor de 31 millones de dólares, mientras que Marruecos recibirá una aportación de 18 millones de dólares en equipamiento para las Fuerzas Especiales.

Jordania, por su parte, recibirá una ayuda militar de Estados Unidos valorada en 138 millones de dólares, mientras que Líbano recibirá 120 millones de dólares para reforzar a su ejército del aire, así como drones de última tecnología. Omán recibirá un porcentaje menor de la ayuda, valorada en 12 millones de dólares.

En los países mencionados también se encuentran desplegados alrededor de 2.500 soldados americanos, la mayoría de ellos en Jordania (2.300), y alrededor de 100 soldados en Líbano y Túnez.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/05/us-military-aid-surged-in-the-middle-east>



## Caza militar de los Emiratos Árabes Unidos viola el espacio aéreo de Qatar

El canal de noticias qatarí, al-Jazeera, anunció el jueves 11 de enero que un caza militar de los Emiratos Árabes Unidos violó el espacio aéreo de Qatar. Por su parte, Doha ha presentado una queja al Consejo de Seguridad Internacional, entregando una copia de la misma al secretario General de la ONU, el portugués Antonio Guterres.

La representante qatarí ante el Consejo de Seguridad Internacional, Alya Ahmed bin Saif al-Thani, manifestó que el hecho tuvo lugar el pasado 21 de diciembre y que el caza emiratí sobrevoló la zona económica privada durante un minuto. La comisión qatarí ante el Consejo de Seguridad Internacional ha considerado este incidente una “violación descarada a su soberanía y a la integridad de sus fronteras y su territorio, así como a las disposiciones del derecho internacional”, por lo que “tomará las medidas necesarias para defender su seguridad, su espacio aéreo y su

seguridad nacional para preservar su legítimo derecho soberano acorde con las leyes internacionales”.

Este es el primer incidente de este tipo desde que cuatro países árabes rompieran las relaciones diplomáticas con Qatar el 5 de junio 2017, acusándola de apoyar a organizaciones terroristas y desestabilizar la seguridad en la región.

Asimismo, Doha considera que “la crisis con los Emiratos comenzó con el rechazo de Doha a entregar a la esposa de uno de los opositores emiratíes, la cual vive en Qatar”, según declaraciones del ministro de Exteriores qatarí, el Sheikh Muhammad bin Abdelrahman al-Thani, en una entrevista televisiva.

Por el momento, los Emiratos no han realizado ningún comentario en relación a la queja presentada por Qatar ante el Consejo de Seguridad, así como no se ha emitido ningún comunicado oficial por parte de las Instituciones qataríes.

Cabe señalar que el lunes 15 de enero, días después de este incidente, los Emiratos acusaron a Qatar de haber interceptado un vuelo civil emiratí. Al parecer, cazas qataríes interceptaron la aeronave cuando realizaba un vuelo regular hacia Bahrein, sin dar más detalles sobre esta actuación.

El hecho ha sido condenado por la autoridad General de Aviación Civil, que ha manifestado que “se tomarán todas las medidas legales necesarias para garantizar la seguridad del tráfico aéreo civil”.

Qatar niega los hechos y califica las acusaciones de falsas, según ha transmitido el canal al-Jazeera TV.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/11/qatar-complains-uae-to-un-security-council>

<http://arabic.euronews.com/2018/01/15/uae-says-qatar-fighter-jets-intercept-flight-doha-denies-it>



### Qatar en conversaciones con Rusia para adquirir el sistema de defensa antiaérea ruso “AS-400”

El embajador de Qatar en Moscú, Fahed bin Muhammad al-Atiyya, ha manifestado en una entrevista a la Agencia de noticias TASS, que las conversaciones están en una fase avanzada para comprar a Rusia este sistema defensivo. Ha añadido que

Doha está negociando también la compra de equipamiento militar para su ejército de tierra.

El embajador ha añadido que se ha llevado a cabo la “firma entre Doha y Moscú de un acuerdo de cooperación militar técnica y un memorando de entendimiento en el mes de octubre del año pasado, durante la visita a Doha del ministro de Defensa ruso, Sergéi Shoigú”. Según sus declaraciones, esta firma “abre el camino a una cooperación en materia de defensa entre los dos países, lo que incluye la compra de material militar, formación de soldados y oficiales del ejército, así como soporte técnico”.

Asimismo, ha anunciado el embajador qatari el “próximo nombramiento de un agregado militar qatari en Moscú y un homólogo ruso en Doha”

<http://arabic.euronews.com/2018/01/25/qatar-in-talks-to-buy-russia-s-s-400-systems>

<http://arabic.euronews.com/2018/01/25/top-4051377>



Foto: Aljazeera tv

للمرة الأولى منذ 60 عاماً... السويد تستعد لحرب محتملة!

### Por primera vez en 60 años, Suecia se prepara para una posible guerra y conciencia a sus ciudadanos

Suecia emitirá y distribuirá entre sus ciudadanos manuales de instrucción con directrices acerca de cómo actuar en una situación de guerra en el país.

Estos manuales, con el título “En caso de crisis o guerra”, se distribuirán aproximadamente a 4,7 millones de

familias suecas el próximo mes de mayo, y contienen un compendio de informaciones y consejos dirigidos a sus ciudadanos para su protección y la de su país, además de una serie de medidas en relación a la preparación en situación de guerra y su colaboración, como el almacenamiento de provisiones (víveres, agua e incluso indumentaria). Al parecer se pide a los ciudadanos que estén preparados para crisis y catástrofes en situaciones de Paz o agresiones a las que podría enfrentarse la sociedad sueca, según referencias de la cadena “CNN” americana.

Cristina Anderson, directora de este proyecto de concienciación dimanante de la Agencia de Emergencia Civil en Suecia (dependiente del Ministerio de Defensa), explica que el objetivo principal del lanzamiento de estos cuadernillos es que, tanto el ejército como los ciudadanos, deben estar preparados para una situación de guerra, pues el país lleva sin escuchar expresiones como “alarma de guerra” o “movilización” desde aproximadamente 30 años o quizá más, lo que significa que actualmente la gente no tiene la experiencia requerida para estos casos.

Suecia está sufriendo una situación de tensión grave debido al comportamiento de Rusia en la zona últimamente, comenzando por su apoyo a los independentistas ucranianos y la anexión de la península de Crimea, así como por realizar entrenamientos militares en los alrededores del Báltico y los países escandinavos. Es la primera vez, desde hace 10 años, que el gobierno sueco decide incrementar el presupuesto asignado para fines militares y el reclutamiento de sus fuerzas para movilizarlas en áreas estratégicas, como la isla de Gotland en el mar Báltico<sup>2</sup>.

En el año 2017, Suecia participó en maniobras militares con varios países como Estados Unidos, Finlandia, Dinamarca, Estonia, Noruega y Francia. Aunque Suecia no es país miembro de la OTAN, participa en diferentes operaciones militares dirigidas por esta Alianza con la que mantiene buenas relaciones, a través de su participación en la Alianza de Paz y en el Consejo de Asociación Euro-Atlántica.

<sup>2</sup> Según la agencia de noticias al-Yadid, el régimen de alistamiento obligatorio fue abolido para los hombres en el año 2010, mientras que no existe ningún precedente de reclutamiento obligatorio para mujeres.

Cabe destacar que estos manuales contienen un anexo en el que se explica a los ciudadanos suecos cómo actuar y las medidas de seguridad que se deben aplicar en caso de ataque terrorista o catástrofe natural, y la forma de tratar los rumores y noticias falsas.

Martin Krag, director de estudios rusos en el Instituto sueco de relaciones internacionales, añadió en una conversación con el *New York Times* que “esperamos que suceda lo que hace cinco años era improbable, aun cuando la probabilidad sea ínfima. Es una política de medidas diferentes”.

Este manual de instrucciones es una reedición actualizada de publicaciones que fueron distribuidas en el país durante la Segunda Guerra Mundial, cuya impresión se paralizó en el año 1991 con el fin de la Guerra Fría.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/18/sweden-to-reissue-booklets-to-prepare-people-for-war>  
<http://www.aljazeera.com/news/international/180120182>

## Damascos condena la formación, con apoyo americano, de una fuerza fronteriza de mayoría kurda en el norte de Siria y Erdogan amenaza con que esta fuerza “nacerá muerta”

La Coalición Internacional ha anunciado la intención de formar una fuerza militar nueva en la frontera de Siria con Turquía e Irak. Siria ha manifestado su disconformidad, y lo ha criticado, considerándolo “una agresión descarada a la soberanía, unidad e integridad del territorio sirio y una violación flagrante de las leyes internacionales”. Según ha publicado la agencia de noticias “Sana”, citando a una fuente del Ministerio de Exteriores, Siria considerará como “traidor del pueblo sirio y de la nación a todo ciudadano sirio que forme parte de estas milicias bajo auspicio americano y será tratado acorde a esta condición”. Según esta misma fuente, el Ministerio de Exteriores sirio ha hecho un llamamiento a la comunidad internacional para que condene el plan americano. Por su parte, Erdogan ha amenazado con que esta fuerza fronteriza “morirá antes de nacer”.



Según manifestaciones del portavoz de la Coalición Internacional, el coronel Ryan Dillon, realizadas a *France Presse*, esta fuerza se centrará en la protección de las fronteras, para garantizar la seguridad en los puntos de control y evitar ser sorprendidos por cualquier posible contraataque de Daesh.

Añade que esta fuerza, cuya formación será en un futuro próximo, estará compuesta por un 50% de combatientes de las Fuerzas Democráticas Sirias (FDS). El otro 50% estará formado por nuevos combatientes que serán reclutados. Esta fuerza de seguridad fronteriza se establecerá a lo largo de las zonas bajo dominio de las FDS, incluyendo zonas del valle del río Éufrates y la frontera internacional al norte y este de las zonas liberadas.

Las FDS han logrado expulsar a Daesh de amplias zonas al norte y este de Siria con apoyo de la Coalición, logrando el dominio de zonas colindantes con Turquía por el norte, con Iraq por el este y

al oeste con zonas bajo el dominio de las fuerzas del régimen sirio. El presidente Bashar al-Asad acusó de “traidores” a los combatientes kurdos por su colaboración con Washington.

Esta nueva fuerza estará integrada especialmente por combatientes kurdos, que Turquía considera “terroristas”. Erdogan ha amenazado con que esta fuerza fronteriza, la cual ha calificado de “ejército terrorista”, “nacerá muerta”. Ha confirmado que las fuerzas armadas turcas “están preparadas para lanzar una operación en cualquier momento” contra los refugios y unidades de Protección del Pueblo Kurdo en Afrin y Menbij, al norte de Siria. Ante la probabilidad de que una operación se inicie en cualquier momento, añadió que no cesarán hasta acabar con el último “terrorista”.

Recordemos que Turquía llevó a cabo (entre agosto 2016 y marzo 2017) una operación militar terrestre, denominada operación “Escudo del Éufrates”. en el norte de Siria, para alejar a los yihadistas del Estado Islámico hacia el sur e impedir que los kurdos lograsen establecer una red de comunicación entre los terrenos conquistados en el norte de Siria.

[www.france24.com/ar/20180115-سور-ياخر-كياو-اتنظن-التحالف-قوة-عسكر-بما-كر-ادو-أدخول-سياد-صخياتة-20180115](http://www.france24.com/ar/20180115-سور-ياخر-كياو-اتنظن-التحالف-قوة-عسكر-بما-كر-ادو-أدخول-سياد-صخياتة-20180115)

## Turquía abre un nuevo frente en la guerra siria

Los periódicos se han centrado a fecha 22 de enero en la intervención militar turca en la región de Afrin (Siria); por la llegada a un acuerdo entre los representantes del partido Socialdemócrata en Alemania y el partido Democrático Cristiano para participar en una Coalición de gobierno, así como por el fracaso de la votación en el Congreso americano en relación al presupuesto de Estados Unidos.



Turquía inició en Siria la operación “Rama de Olivo” en Afrin. Según ha publicado el periódico francés *Le Figaro*, es la segunda operación militar que Turquía lleva a cabo en territorio sirio, después de la operación “Escudo del Éufrates”. El periódico considera que Turquía ha abierto un nuevo frente en la guerra siria y señala que el objetivo de esta operación son las Unidades de Protección del

Pueblo Kurdo, aliadas de Washington, pero consideradas por Turquía como “enemigas”<sup>3</sup>, por lo que pretende expulsarlas de Afrin, uno de los bastiones kurdos al norte de Siria.

El periódico turco *Daily Sabah* esclarece en su editorial los objetivos de esta nueva operación turca. Según esta publicación, la intervención militar turca en el norte de Siria busca liberar Afrin de la opresión de los “terroristas” del Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK), y del Partido de la Unión Democrática (PYD), y ayudar a los kurdos exiliados a regresar a sus hogares. Con la erradicación de las autoridades administrativas vinculadas al PKK, Turquía espera que se creen las condiciones necesarias para que la población local pueda autogobernarse, así como la restauración del tejido social en Afrin y la reconstrucción de la infraestructura económica de la región para

<sup>3</sup> Ankara considera a las Unidades de Protección del Pueblo Kurdo una extensión del PKK que busca erigir un estado kurdo al sur de Turquía. <http://arabic.euronews.com/2018/01/24/trump-to-hold-talks-with-erdogan-over-afrin>

garantizar la estabilidad a largo plazo, además de propiciar así el regreso de miles de kurdos sirios que han tenido que abandonar sus hogares por la opresión de los afines al PKK.

Añade que el deterioro de la situación en la frontera sirio-turca se debe a los movimientos “provocadores” americanos, cuyo objetivo es aislar las regiones habitadas mayoritariamente por kurdos. Transmite Murat Yetkin, director de redacción del periódico “Hürriyet Daily News”, citando al Ministerio de Defensa ruso, que lo que se lee entre líneas del comunicado ruso refleja su temor a que los kurdos (aliados de los Estados Unidos) se vuelvan en contra de Rusia, y añade el autor del artículo que la indiferencia de EE.UU. ante la preocupación de seguridad turca ha empujado a Ankara a buscar el apoyo de Rusia en respuesta a lo que considera una amenaza existencial.

*Le Figaro* ha publicado una entrevista con el ministro de Exteriores Francés, Jean-Yves Le Drian, en la que ha expresado su postura en relación a los asuntos más importantes que preocupan a la opinión pública internacional, como el expediente nuclear iraní y la transición democrática en Siria mediante la organización de elecciones presidenciales. Ha afirmado en esta entrevista que su mayor preocupación era demostrar que es capaz de seguir una política exterior que esté al servicio de los ciudadanos franceses y que garantice su seguridad, comenzando por solventar la crisis en los países del Sahel y la crisis en Libia y Siria. Añade que está previsto que visite Irán el próximo 5 de marzo para confirmar la postura francesa de compromiso con el acuerdo nuclear firmado en 2015 y la necesidad de una colaboración iraní en relación a su programa de misiles balísticos.

La prensa también se ha interesado en si los partidos alemanes, el Partido Socialdemócrata y el Partido Democrático Cristiano que lidera la Canciller alemana Angela Merkel han llegado a un acuerdo para iniciar negociaciones oficiales que lleven a la formación de una Coalición de gobierno. El periódico *Financial Times* ha publicado “Merkel está dando pasos firmes hacia su cuarto mandato”. Y los electores alemanes eligen la estabilidad, mientras la imagen de la Canciller sufre un retroceso ante la opinión pública internacional.

El periódico alemán “*Der Tagesspiegel*”, con el título “una exigua mayoría en pos de una Gran coalición”, hace referencia al escaso índice de votación dentro del Partido Socialdemócrata a favor de la participación en la Coalición de gobierno, que no llegó a contar con el 56,4%. Añade que después de un gran debate en el Congreso del partido Socialdemócrata en la ciudad de Bonn, solo se contó con la aprobación del 56%, mientras que 279 representantes del partido votaron en contra.

También se centró la prensa en el fracaso del Congreso americano en relación al acuerdo del presupuesto de EE.UU, lo que ha llevado al país a una fase de parálisis. Según el periódico americano *USA Today*, republicanos y demócratas se culpabilizan los unos a los otros del fracaso, el cual coincide con el primer aniversario de la elección del presidente americano. El periódico publica un tweet en el que Trump responsabiliza a los demócratas del fracaso: “es el primer aniversario de mi mandato presidencial y los demócratas han querido hacerme un bonito regalo”, a lo que ha respondido el presidente del bloque demócrata en el congreso que la negociación con Trump se asemeja a la negociación con una “materia sin estructura”.

[www.france24.com/ar/20180122-مجلس-ترامب-موازنة-الولايات-ات-حكومة-ألمانيا-ياتر-رك-يا-ع-سكري-هجوم-ع-فريدن-ن-20180122](http://www.france24.com/ar/20180122-مجلس-ترامب-موازنة-الولايات-ات-حكومة-ألمانيا-ياتر-رك-يا-ع-سكري-هجوم-ع-فريدن-ن-20180122)  
ال شديوخ

## Acerca de las Fuerzas Especiales que participan en la operación militar en Afrin

Las Fuerzas turcas “Boro Bereli”, conocidas como “las máquinas de la muerte”, han peinado la zona de Afrin con el fin de estudiar el campo de batalla. Estas fuerzas son conocidas por la valentía de sus soldados, entrenados para resistir la tortura, y se comunican en un lenguaje propio.

Estas fuerzas especiales turcas han estudiado el terreno y delimitado las zonas peligrosas, además de eliminar las emboscadas. Estas Brigadas representan un rango dentro de las fuerzas especiales y están formadas por oficiales superiores, suboficiales y oficiales especializados, en las diferentes categorías y graduaciones. Esta unidad especial, creada en el año 1992, recibe órdenes únicamente del Estado Mayor, del que depende directamente, según publica el periódico turco “Hürriyet”.

### Entrenamientos especiales

Estas fuerzas son sometidas durante años a cursos de entrenamiento, intensivos y variados, en los que llevan a cabo ejercicios en todo tipo de terrenos y condiciones climáticas para afrontar cualquier situación, interna y externa. También son entrenadas en el uso de todo tipo de armas, pesadas y ligeras, recibiendo entrenamiento fuera de Turquía, pues dominan diferentes lenguas extrañas.

Para formar parte de estas fuerzas especiales se seleccionan soldados profesionales que previamente deben superar varias pruebas y que poseen características físicas concretas.

También se les entrena en la dirección y gestión de la guerra psicológica, la resistencia a la tortura y a los interrogatorios, la detonación y desactivación de artefactos explosivos, gestión de la inteligencia y obtención de información, así como primeros auxilios.

### Esteganografía

Su forma de comunicarse es totalmente diferente, solo los miembros de estas fuerzas conocen y entienden su simbología.

Los entrenamientos preliminares para llegar a formar parte de estas fuerzas no terminan aquí, sino que, una vez que ya son miembros, se les entrena para desarrollarles y fortalecerles psíquica y físicamente, a fin de que puedan resistir todas las situaciones a las que tengan que hacer frente en cualquier momento y lugar.

### Inicio de operaciones terrestres en Afrin

Al mismo tiempo que el Ejército Libre Sirio inició el 21 de enero de 2018 una operación terrestre contra miembros y Unidades de Protección del Pueblo Kurdo en Afrin, estas fuerzas especiales ya estaban presentes en la zona, según informaba la prensa turca. A su vez, las autoridades turcas declaraban, la mañana del mismo día, 15 zonas fronterizas como áreas de seguridad privada.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/21/turkish-special-forces-involved-in-operation-afrin>

## Fallecen 260 combatientes mientras se esperan conversaciones entre Trump y Erdogan sobre el ataque a Afrin en Siria

Según informaciones procedentes de un funcionario americano, que ha solicitado que no sea desvelada su identidad, el presidente americano Donald Trump mantuvo, el miércoles 24 de enero, una conversación telefónica con su homólogo turco Recep Tayyip Erdogan, para discutir sobre la campaña militar turca contra las fuerzas de protección del pueblo kurdo en Afrin .

Según esta fuente, se cree que Trump expresará su preocupación por el ataque turco a las unidades kurdas aliadas de los Estados Unidos en la última guerra contra el Estado Islámico en Siria.

Según otro funcionario americano, Ankara ha enviado señales contradictorias en relación a las dimensiones del ataque contra las Unidades de Protección Popular en Afrin, añadiendo que el mensaje americano es instar a Turquía a que no se adentre en Afrin, en la medida de lo posible.

### Preocupación de Francia

Según un comunicado emitido por el Elíseo el 23 de enero, el presidente francés Macron ha expresado a Erdogan su preocupación por la ofensiva turca en Afrin. Por su parte, Erdogan ha tratado de tranquilizar a Macron, asegurando que Turquía ha tomado las medidas necesarias para evitar víctimas civiles en Afrin.

El observatorio sirio de derechos humanos ha dicho que el bombardeo turco ha causado la muerte de al menos 23 civiles, así como la huida de miles de sirios de la zona. Según un informe de la ONU, basado en fuentes locales, la operación militar turca ha provocado, a fecha 22 de enero, el desplazamiento de al menos 5.000 personas y añade que algunos de los grupos más vulnerables no han podido huir.

El Kremlin ha manifestado que el presidente ruso Vladimir Putin ha estudiado la operación militar turca, en conversación telefónica con Erdogan, y ha insistido en la necesidad de respetar la soberanía de Siria y su integridad territorial. Igualmente el Kremlin ha emitido un comunicado en el que ambos líderes han confirmado la importancia de continuar con los trabajos conjuntos de ambos países para tratar de alcanzar una solución pacífica para la crisis siria.

Rusia controla el espacio aéreo sirio, lo que requirió la coordinación turco-rusa antes del inicio de la campaña contra Afrin. Esto ha dado lugar a que los kurdos acusen a Putin de despejar el espacio aéreo para los aviones turcos en Afrin.

Por su parte el ejército turco anunció el pasado 23 de enero que la campaña ha acabado con la vida de al menos 260 kurdos armados y miembros del Estado Islámico en Siria.



A pesar de que Turquía dijo que esta campaña sería rápida y delimitada, el portavoz de Erdogan declaró que la operación finalizará con el regreso pacífico a su país de los 3,5 millones de refugiados sirios que viven actualmente en Turquía.

Esta campaña contra Afrin podría cambiar la situación sobre el terreno en Siria, donde Turquía y el Ejército Sirio Libre (afín a Turquía y contrario al régimen de Bashar al-Asad) controlarían Afrin con el dominio de una franja de 200 km al norte de Siria.

Por su parte, al-Asad está a punto de lograr la victoria en la guerra civil siria que asola el país desde hace siete años, con la ayuda de Rusia.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/24/trump-to-hold-talks-with-erdogan-over-afrin>

## Fallecen 14 combatientes del ejército turco y el Ejército Sirio Libre en Afrin

El ministro de Sanidad turco, Ahmet Demircan, manifestó el viernes 26 de enero que tres soldados turcos y 11 combatientes del Ejército Sirio Libre, afín a Ankara, murieron en una batalla contra las Unidades de Protección del Pueblo Kurdo en Arin.

Añadió el ministro que los enfrentamientos hirieron a otros 130, inmediatamente después de la operación militar “Rama de Olivo”.

Según un comunicado del ejército turco, emitido también el viernes 26 de enero, Turquía ha abatido al menos a 343 combatientes en el norte de Siria, desde el comienzo de la operación militar.

## Los kurdos piden ayuda a al-Asad

Las autoridades turcas en Afrin han solicitado, el jueves 25 de enero, la ayuda del gobierno del presidente Bashar al-Asad para contrarrestar la ofensiva turca, que comenzó seis días antes, refugiándose así en el mismo gobierno del cual buscaban la autonomía.



Foto: Arabic Euronews

Sin embargo el hecho de que los kurdos busquen crear una administración propia ha provocado el malestar del gobierno sirio, que ha rechazado la idea de autonomía y ha amenazado con demoler a los que ha calificado al-Asad de “traidores”.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/26/afirin-kurds-urge-assad-to-send-army-to-halt-turkey-offensive>

## Estados Unidos mantendrá su presencia en Siria

Estados Unidos contempla una presencia militar *sine die* en Siria, en el marco de una estrategia americana de gran alcance que impida que surja nuevamente el Estado Islámico y allane el camino de la vía diplomática frente a la salida del presidente Bashar al-Asad, así como para reprimir la influencia de iraní.

El ministro de Exteriores, Rex Tillerson, ha aclarado, en su discurso en la Universidad de Stanford, que Estados Unidos buscará la vía diplomática para la salida de al-Asad del poder, aunque ha hecho un llamamiento a “la paciencia infinita”, reconociendo que lo más probable es que al-Asad, que ha contado con el apoyo de Rusia e Irán, no abandonará el poder inmediatamente. Ha añadido que “no cometeremos el mismo error que en el año 2011, cuando la salida prematura de Iraq



permitted the Islamic State to remain there”. Y prometió dar más apoyo a una nueva ronda de conversaciones de paz en relación a Siria, que se celebrará próximamente en Viena.

<http://arabic.euronews.com/2018/01/17/the-united-states-signaled-on-wednesday-an-open-ended-military-presence-in-syria>

[https://azelin.files.wordpress.com/2018/01/the-islamic-state-al-nabacc84\\_-newsletter-115.pdf](https://azelin.files.wordpress.com/2018/01/the-islamic-state-al-nabacc84_-newsletter-115.pdf)